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断其一指

●

能引进一大堆能力强的内
外援，除了有钱，还得有本事。
这没什么可说的。

但是，身价超高，阵容超
强，比赛却踢得平平淡淡，战绩
远不能让球迷满意，那就有点
难为情了。

不用猜，这说的是海港。
●

超强的海港，表现平庸，原因
何在？

主要原因两条：一是没有节
奏；二是没有重点。

快或慢是速度，快快慢慢变
换，才是节奏。现在的海港，说慢
不慢，说快不快，整场比赛一直是
同样的速度。

都看到了奥斯卡传威胁球的
能力，因为这显而易见。但是，也
要看到奥斯卡把控节奏的能力。
他控着球，时快时慢，该快时就
快，不该快时就慢下来，再寻找突
然提速的机会。

奥斯卡这种超强把控节奏的
能力，就是非一般的球员也不具
备的。

奥斯卡缺阵，海港的攻防就

失去了节奏，大家都踢得别扭。
●

海港的阵势，纵向有层次，横
向有宽度，整体很周正，看不出什
么毛病。其实，毛病就在太过周
正，没有重点。进攻并不少，但有
威胁的不多；射门也不少，中靶心
的不多。给人的感觉，这里打一
拳那里打一拳的，没有一拳是用
力击打要害的。

伤人十指不如断人一指。海
港缺的就是能断人一指的重点。

重点的确定，一是看自己的
强项，二是看对手的弱点。这两
条，海港都不清晰。

●

奥斯卡不在，把控节奏的问
题较难解决。如能确定伤人一指
的重点，凭海港超强的阵容，后来
居上还是有可能的。

球市“落市菜”

●欧洲足坛夏季转会窗口
在8月底、9月初全部关闭。所
有的转会绯闻、所有的抬价争
抢传闻均告收摊。在转会窗口
期中，最令大家关注的是两笔
生意：大巴黎的内马尔是否会
转投到英超的切尔西？曼联的
C罗是否能出走加盟欧冠球
队？如今水落石出了，内马尔
在大巴黎纹丝不动，C罗在曼
联是动弹不得。前者如愿以
偿，后者无可奈何。这就是生
意经，冷暖自知，悲喜无常的。

内马尔被转会是“阴谋”。
姆巴佩拒绝西甲皇马后在大巴
黎获得了高人一头的特权，他
急切希望清除球队中的巴西帮
与阿根廷帮而成为大巴黎名正
言顺的老大。赶走内马尔的图
谋使得他与巴西人在比赛中也

碰擦出了火花。内马尔是何等聪
明了得，他很巧妙地运用当初他
与俱乐部的签约保护自己。大巴
黎高层终于出手干预球队的分
裂，这才使场面恢复了梅西、内
马尔、姆巴佩“三个火枪手”和谐
团结的样子。一山要容下三条大
虫，蛮烦难的。

●C罗要离开打不上欧冠赛
事的曼联是“阳谋”。且不论C罗
此举是否合理妥当，但他的所言
所行还是足够光明正大的。五大
联赛中的欧冠参赛球队将近有一
半回绝了C罗的特使门德斯的推
荐。理由不外乎C罗的薪酬奇
高，周薪达到了50万英镑。C罗
是超级大牌，性格张扬，难免引起
球队风格的变异与更衣室里的不
和，等等。我看最重要的原因很
简单、难出口，那就是C罗年龄大

了，身体老了。C罗今年37岁，
明年上欧冠赛场得38岁了。据
统计C罗的奔跑速度、持久耐力
都有明显下降，已经难与场上的
年轻球员长时间缠绕对抗了。
老，真是没有办法的。

●上海小菜场有新鲜时令菜
上市，上海人称之为时鲜货，就算
是老价钿也有人尝鲜。早上卖勿
脱晚上卖，当天卖勿脱隔天卖，这
叫落市货、落市菜。落市菜便宜
了才有阿娘阿姨去称称斤头。比
落市菜还没有卖相的叫落脚菜
了，落脚菜常常是半卖半送的。
C罗这会儿是落市菜了，还想以
时鲜菜价钿推销，生意难做了。
踢球是吃青春饭的，所有的球星、
巨星都会变为落市菜、落脚菜
的。这叫自然规律。叹息无用。
呵呵。

夏窗终于关了

北京时间9月2日清晨，欧
洲几大联赛夏窗关闭。

英超俱乐部在引援方面的
总投入，再次创下历史新高。

英超联赛每个赛季版权收
入41.26亿欧元已经远远超过
其他几大联赛。同样的，在刚

刚结束的这个夏窗，英超20家俱
乐部转会方面总投入超过21.98
亿欧元，也是远远超过其他联赛。

今年夏窗投入最大的英超俱
乐部同时也是花钱最多的欧洲俱
乐部，是之前刚刚换了老板的切
尔西。

所以啊，并不都像中超一样，
老板倒霉了，俱乐部就得跟着倒
霉。

在中超，老板出了问题，那么
球队大概率就要出问题，这似乎
已经成为一种屡试不爽的铁律。

但是在英超，这种事情却并
没有在切尔西身上重演。

切尔西本次夏窗总花费2.78
亿欧元，足球史上最贵的10笔后
卫引援，切尔西今夏就占据了两
位。

排第二的曼联总花费2.38亿

欧元，接下来分别是西汉姆联
1.82亿欧元，热刺1.69亿欧元，诺
丁汉森林1.59亿欧元。曼城今夏
只花费了1.39亿欧元，曼城今年
卖人倒赚了不少。狼队本次夏窗
也消费1.36亿欧元。

在英超的外援方面，根据本
次夏窗之前的统计，英超共有35
名法国球员，是外援的第一大
户。西班牙球员 28人，排名第
二。巴西和葡萄牙都是27人，排
名第三。同样是南美洲足球强国
的阿根廷则只有12人效力英超。

根据最终的统计，本次夏窗，
英超俱乐部买人的花销总数，等
于其他四大联赛的总和。

虽然其他联赛也有豪门，但
是论整体的花钱和造血能力，还
得看英超。

时代的落幕
也是时代的开始

在美网女单第三轮比赛中
以1比2的比分不敌澳大利亚
球员汤姆贾诺维奇后，美国女
子网球的一代传奇小威廉姆斯
正式告别职业网坛。本月即将
年满41岁的小威，结束了自己
近30年的职业生涯。

小威和网球的渊源，起源
于法网女单冠军的4万美元奖
金。对于当时居住在黑人社区
的威廉姆斯一家来说，这是不
小的诱惑，小威的父亲兼启蒙
教练理查德因此推动小威和姐
姐大威走上了网球道路。当
然，事实证明，理查德这把赌对
了。

小威的职业生涯，不乏天
才少女的痕迹：“入行”仅四年，
小威就拿到了美网冠军、年终
排名打入女单世界前五。她的
职业生涯轨迹，更是处于“超长
待机”的状态：从1995年参加首
场职业比赛，到和“95后”对手
对抗。在鼎盛时期，小威似乎
没有对手，有一种独孤求败的
感觉。

只不过，再巅峰的时期都
会过去，再顶尖的球员都会有
说“再见”的那一刻。小威退役
后，目前处于长期缺阵、世界排
名已经清零的瑞士球王费德勒
表达了惺惺相惜之情。尽管费
德勒明确表明，本赛季将参加9
月在伦敦举办的表演赛拉沃尔
杯，随后10月会回到家乡巴塞
尔参加ATP500赛事，且退役前
还会打一届温网，但老将的最
后一役，可能说来就来。

当小威离开网坛后，今年
美网要诞生新的女单冠军，她
也不会再有机会书写属于自己
的传奇：39个大满贯单打和双
打冠军、319周位居单打世界第
一、唯一单双打金满贯的纪录，
后人很难打破。只不过，女子
网坛之前已经诞生过诸多包括
斯瓦泰克等人在内的新世界第
一和新大满贯冠军。对于这批
球员来说，被小威“上课”的时
代已经过去，真正属于这些球
员自己的时代开始了。

小威的退役，既在情理之
中，也在意料之外。即将41岁
的她，还能在美网单打赛场上
击败“95后”的现世界第二康塔
维特，和汤姆贾诺维奇一役挽
救了五个赛点。只不过，她退
役得似乎太早了一些。尽管小
威已经不复当年勇，但她的表
现和“江湖地位”，总让人觉得
她还能再战几个赛季。

小威的退役，并不是女子
网球真正的结束。这是女子网
坛一个时代的落幕，也意味着
一个新时代的开始。女子网
坛，也许到了该翻篇的时候了。

李铁进海港？

这几天忽然听到一些风声，
说海港准备换教练，有意让李铁
入主。

海港本赛季状况一般，成绩
与过去相比很不如愿，到目前为
止7胜4平4负，仅名列第八，以
海港的志向，完全摆不上台面。

海港打得不理想，原因有很
多，原本倚仗的中场核心奥斯卡
长时间缺席有很大的影响。海港
过去几个赛季都习惯了这一套打
法，突然少了核心，如同法拉利换
了夏利的发动机，结果不言自明。

当然，根据队伍本身的实力
配备制定战术，是教练的本事。
赛季已经过半，海港依然没能走
出阴影，即使赢球，也磕磕巴巴让
人担心吊胆，这就不能不说在训
练和临场指挥上，现任主教练岗
位有短板。

但是，海港有意李铁，我对此
消息还是抱怀疑态度。

李铁作为下岗的国家队主教
练，在国家队任上的所为，令人极
其失望。他率领的国家队，不乏
中超最强外援组成的归化队员参
与，令该届国家队实力甚至可列
20年+最强。但是，他手握一把
令所有曾经的中国国家队教练羡
慕的好牌，却打出了最差的成绩，
并在许多方面显示出其性格上的
缺陷……李铁执教国家队时间不
长，受到的质疑却是最多的。

当然，李铁也有高光的时刻，
比如他2015年接替安蒂奇担任河
北华夏队主帅，并于当年冲超成
功，但一年后就被宣布下课；2017
年李铁成为武汉卓尔队主帅，次
年提前三轮冲超成功，一年后便
成为国家队主帅，他并未在中超
赛场上经受更多的磨练，而在国
家队却很不成功，提前下课。

如果海港一定要换帅，并且
由本土教练担任的话，我推荐一
位：谢晖。

谢晖曾经长期担任海港队助
理教练，对海港队无论哪方面都
非常熟悉，目前的这批球员，又都
是与谢晖长期合作过，彼此不存
在磨合问题。

谢晖虽然中超的执教经历也不
长，到目前为止，也就率领大连人队
打了15场比赛。但他的不一样之
处，是率领大连人这支中甲配备的队
伍，在中超打出了不一样的内容。而
这又是其他本土教练没有的。

谢晖执教过中甲，也打过中
超，虽然每段时间都不长，但履历
基本齐备，一步一步走出来，没有
明显的短板。更重要的是，他与
队员的交流，是用不同于本土教
练的思维方式进行，更被球员欢
迎和接受。用人最终看中的是什
么？这一点海港俱乐部自然比我
们更清楚。

如果海港果真要换帅，如果
在李铁和谢晖二选一的话，我建
议选谢晖。


